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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 16. Sitzung des Ausschusses f. Finanzen, Wirtschaft und Personal 
vom 20.10.2016 

Kl. Sitzungssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Helmut Bei der Kellen Vertretung für RM Sievert, Horst 
Herr Karl-Georg Görtemöller Vertretung für RM Brinkhus, Roswitha 
Herr Christian Lübbe stellvertr. Vorsitzender 
Herr Torsten Neumann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Monika Bruning  
Herr Rainer Höveler  
Herr Andreas Quebbemann  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Dieter Sieksmeyer Vertretung für RM Ufke Cremer 

Mitglieder FDP-Ballmann Fraktion 
Herr Jürgen Kiesekamp  

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Robert Goda  
Herr Carsten Johannsmann  

Gäste 
Herr Jürgen Brüggemann Stadtwerke Bramsche 

Verwaltung 
Frau Sonja Bodensiek  
Herr Udo Müller  
Herr Volker Nowak  
Herr BGM Heiner Pahlmann  
Herr Klaus Sandhaus  
Herr Wolfgang Stiegemeyer  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführer 
Herr Thomas Bettig  
 
 
Abwesend: 

Vorsitzender 
Herr Ufke Cremer  

Mitglieder SPD-Fraktion 
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Frau Roswitha Brinkhus  
Herr Horst Sievert  

Sonstiges Mitglied gem. § 71 (4) NKomVG 
Herr Bernhard Rohe  

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Alexander Dohe  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 19:48 
 
Tagesordnung: 
 1   Feststellung der Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzungen/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
08.02.2016 und 19.04.2016 

  

 4   Einwohnerfragestunde   

 5   Aktuelles aus der Wirtschaftsförderung   

 6   Beteiligungen Windkraft   

 7   Optionserklärung zur Neuregelung des 
Umsatzsteuergesetzes 

WP 11-16/1004  

 8   Jahresabschluss 2015 WP 11-16/1007  

 9   Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und 
Auszahlungen 2015 
-Unterrichtung gem. § 117 Abs. 1 NKomVG- 

WP 11-16/974  

 10   Informationen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
 
 
 
 
Stellvertretender Vorsitzender Lübbe eröffnet die 16. Sitzung des Ausschusses für Finanzen, 
Wirtschaft und Personal, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
TOP  2 Ergänzungen/Feststellung der Tagesordnung  
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Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht beantragt.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

08.02.2016 und 19.04.2016 
 

 
RM Quebbemann stellt den Antrag, den TOP 5 des Protokolls vom 08.02.2016 um die Aussage von 
RM Lübbe zu ergänzen, dass „Steuererhöhungen im Jahr 2017 Thema werden könnte“. 
 
Der Ausschuss genehmigt die Protokolle der Sitzung vom 08.02.2016 und 19.04.2016 mit der von RM 
Quebbemann beantragten Änderung. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig 
 
 
 
 
TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 

- keine  
 
 
TOP  5 Aktuelles aus der Wirtschaftsförderung  
 
Herr Sandhaus berichtet über den am 21. und 22.09.2016 stattgefundenen 
Berufsorientierungsparcours in der Bramscher Hauptschule, an dem sich insgesamt 40 Betriebe 
präsentiert haben. Erstmals angeboten habe man den sogenannten Eltern-B.O.P., als Angebot für die 
Eltern der ausbildungssuchenden Schülerinnen und Schüler. 
 
Des Weiteren informiert Herr Sandhaus ausführlich über die Themenfelder Fachkräftesicherung, 
Standortmarketing-Messe am 05.03.2017, Wirtschaftsforum am 01.11.2016, 
Einzelhandel/Innenstadt, Breitbandausbau und Gewerbeflächenvermarktung.  
 
  
 
 
TOP  6 Beteiligungen Windkraft  
 
Herr Brüggemann weist darauf hin, dass die Stadt Bramsche an allen 3 Windparks, 
Kalkriese/Wittefeld/Ahrensfeld, mit vergleichsweise geringen Beträgen von 10.000,00 €/12.000,00 € 
und 15.000,00 € beteiligt ist. Der Windpark Kalkriese mit 12 Windrädern und einem Volumen von 63 
Mio. € befinde sich bereits im Betrieb. Angestrebt sei eine Jahresleistung von 85 Mio. kWh. Die 
Gespräche mit dem Umweltforum hinsichtlich der Ausgleichsflächen und der Abschaltkontingente 
befinden sich auf einem guten Weg. Die Zeichnung weiterer Anteile der Bürgergenossenschaft (3 
Windräder) sei weiterhin bis zum 30.11.2016 möglich. Seitens der Stadtwerke habe man die 
Betriebsführung für die Kabeltrasse zwischen den 12 Anlagen und dem Umspannwerk in Sögeln 
übernommen. Im Bereich der Windparks Wittefeld (6 Windräder) und Ahrensfeld (7 Windräder) 
werden die Gesellschaften über die Holdingstruktur nach Inbetriebnahme zusammenwachsen zu 
einem einheitlichen Gebilde. Die Gesamtinvestition beläuft sich auf 70 Mio. € mit einer erwarteten 
Strommenge von rund 1. Mio. kWh im Jahr. Die Inbetriebnahme der ersten 7 Anlagen wird noch in 
diesem Jahr erfolgen, die der restlichen 6 Anlagen bis Ende Mai 2017. Auch hier laufen intensive 
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Gespräche mit dem Umweltforum hinsichtlich von Abschaltzeiten und Ausgleichsflächen mit sehr 
guten Prognosen. Eine Bürgerbeteiligung sei für 3 der 13 Anlagen geplant. Ein Angebot der 
Stadtwerke hinsichtlich der Betriebsführung des Umspannwerkes und der Kabeltrasse sowie der 
Direktvermarktung dort produzierten Stroms wurden der Gesellschaft unterbreitet.  
 
 
 
 
TOP  7 Optionserklärung zur Neuregelung des 

Umsatzsteuergesetzes 
WP 11-16/1004 

 
Der Ausschuss beschließt entsprechend der Vorlage WP 11-16/1004 mit folgendem 
Beschlussvorschlag: 
 
Für die Stadt Bramsche wird eine sogenannte Optionserklärung im Sinne des § 27 Abs. 22 Satz 3 
Umsatzsteuergesetz gegenüber dem Finanzamt Quakenbrück abgegeben, in der die Stadt erklärt, 
dass für den Zeitraum 01.01.2017 bis 31.12.2020 weiterhin die bisherigen Regelungen des 
Umsatzsteuergesetzes (§ 2 Abs. 3) angewendet werden sollen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig  
 
 
TOP  8 Jahresabschluss 2015 WP 11-16/1007 
 
Herr Stiegemeyer und Frau Bodensiek geben ausführliche Informationen zur Vorlage WP 11-16/1007 
und beantworten verschiedene Fragen. 
 
Der Ausschuss empfiehlt, entsprechend der Vorlage WP 11-16/1007 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:  Einstimmig  
 
 
TOP  9 Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und 

Auszahlungen 2015 
-Unterrichtung gem. § 117 Abs. 1 NKomVG- 

WP 11-16/974 

 
Der Ausschuss nimmt die Mitteilungsvorlage WP 11-16/974 zur Kenntnis. 
 
  
 
 
TOP  10 Informationen  
 

- keine  
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 

- keine 
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TOP  12 Einwohnerfragestunde  
 
12.1 Windparks: 
 
Herr Günter Enge möchte wissen, wie die Bürgerbeteiligung der Windparks Wittefeld/Ahrensfeld 
aussehe. Herr Brüggemann teilt mit, dass 25% für die Bürgerbeteiligung reserviert seien. RM 
Kiesekamp ergänzt auf Anfrage, dass es sich um keine Genossenschaft sondern um gleichberechtigte 
Partner in einer eigenständigen Gesellschaft handele.  
 
Auf die entsprechende Frage eines Bürgers stellt Herr Brüggemann klar, dass maximal 20% der 
Investitionen über Eigenkapital, die restlichen 80% über Darlehen finanziert werden.  
 
Eine Bürgerin stellt die Frage, ob und wann der gesamte erzeugte Strom der Windparks auch in das 
Stromnetz eingespeist wird. Herr Brüggemann erklärt, dass der gesamte erzeugte Strom von der 
RWE/Westnetz auf 110 kv-Ebene in das Stromnetz eingespeist und europaweit vermarktet wird. 
Derzeit würden 100 % des erzeugten Stroms eingespeist. Der Netzbetreiber habe allerdings auch die 
Möglichkeit, sogenannte „abschaltbare Lasten“ zu erzeugen, wenn Strommengen nicht verwertet 
werden können.  
 
Stellvertretender Ausschussvorsitzender Lübbe beendet die 16. Sitzung des Ausschusses für 
Finanzen, Wirtschaft und Personal um 19.48 Uhr.  
 
 
 
 
 
Pahlmann Christian Lübbe Thomas Bettig 
Bürgermeister Vorsitzende Protokollführer 
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